



## RELATIONS ENTRE LE CANADA ET LA THAÏLANDE



L'engagement du Canada en Thaïlande remonte à la mise en oeuvre du plan de Colombo, dans les années 1950, et ces deux pays entretiennent des relations diplomatiques depuis 1961. Au fil des années, l'intérêt du Canada dans la région s'est élargi et ses relations avec la Thaïlande font maintenant intervenir un vaste éventail d'activités axées sur la politique, l'économie, le commerce et la coopération pour le développement.

La Thaïlande est un membre fondateur de l'ASEAN, qui constitue l'une des tribunes politiques les plus anciennes et les plus efficaces dans la région. Le Canada est devenu un \* partenaire de dialogue + de l'ASEAN en 1977; à tour de rôle, un pays de l'ASEAN est jumelé avec un partenaire de dialogue pour une période de trois ans. De 1985 à 1988, période pendant laquelle la Thaïlande était le partenaire de dialogue du Canada au sein de l'ASEAN, ces deux pays ont resserré les liens qui les unissaient. La

collaboration permanente entre le Canada et la Thaïlande est axée sur des questions régionales et internationales telles que les négociations commerciales multilatérales, l'APEC, la sécurité au sein de la région et les problèmes environnementaux d'envergure internationale.

En raison de la vigueur de son économie, de ses abondantes ressources naturelles et de son climat d'investissement raisonnable, la Thaïlande constitue un partenaire commercial attrayant pour le Canada. Des entreprises canadiennes ont acquis une réputation enviable en Thaïlande et il s'agit là d'un atout important dont devraient tirer parti un plus grand nombre d'entreprises. Les coentreprises et d'autres débouchés à long terme ouvrent la voie aux entreprises canadiennes désireuses de pénétrer le marché thaïlandais ou d'y accroître leur part de marché.



### BILAN ÉCONOMIQUE

L'économie thaïlandaise figure parmi les plus vigoureuses et les plus souples de l'Asie et sa croissance est l'une des plus rapides dans le monde entier. L'augmentation des échanges commerciaux de la Thaïlande avec ses partenaires asiatiques a contribué à l'instauration d'une structure de marché

plus diversifiée et en pleine maturité; en outre, le taux de croissance annuel du produit intérieur brut (PIB) de la Thaïlande s'est chiffré à 11,4 % en moyenne entre 1988 et 1993. Selon une étude menée récemment par l'OCDE, l'économie de la Thaïlande devrait se classer parmi les dix plus importantes du monde d'ici à l'an 2010.